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JORDI BEASCOECHEA
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Sobre la demanda de cereales para generar energía -por
ejemplo para hacer etanol-, Beascoechea ofrece estas
cifras: Estados Unidos dedica 130 millones de toneladas de
maíz para esta actividad, y la cosecha en Europa está en
torno a los 65 millones de toneladas. Así que Estados
Unidos «dedicará el doble de la cosecha europea a hacer
etanol». En España, una parte de la producción de aceite
vegetal se dedica a hacer biodiésel, y esto también afecta a
los precios, ya que los piensos para avicultura llevan aceites
vegetales, ya sean de colza, de girasol, etc.

 ¿Cuáles son las claves que
maneja para comprar las mate-
rias primas a buen precio?
Comprar bien es utilizar el sentido
común. El problema que tiene
nuestro mercado es que es muy
primario. Siempre se quiere con-
seguir el último céntimo, y esto
nos hace débiles. Luego, cuando
viene alguna catástrofe, se ven las
consecuencias enseguida. Ade-
más, cada vez más se compra a
base de pequeñas cantidades, cada
vez a más corto plazo, y esto es un
error, porque no te permite nego-
ciar. Si te hace falta la materia
prima de manera inmediata, pier-
des poder de negociación de pre-
cio. Pero si lo prevés con tiempo,

tienes más opciones y más mar-
gen de maniobra. Es importante
mirar a más de tres meses vista.
Esto te puede permitir bajar el pre-
cio medio de compra. Por otra parte,
en nuestro sector hay tendencia a
comprar todos en el mismo mo-
mento de tiempo. No es que entre
nosotros hablemos y nos ponga-
mos de acuerdo, pero todo el mun-
do intuye el momento de compra.
 ¿En qué situación se encuen-

tran los cereales que se consu-
men normalmente en avicultura?
De momento estamos en una si-
tuación de incertidumbre, aun-
que en los últimos días hemos
visto una bajada de precio signifi-
cativa. Todo depende de cómo

vayan las cosechas, y del balance
de oferta y demanda a nivel mun-
dial. Si hay sequía, los precios se
encarecerán más… Lo normal es
que para julio o agosto confirme-
mos las cosechas y, si estas son
buenas, en septiembre bajen los
precios. Para Europa es importan-
te también la situación en Rusia;
esperemos que confirmen una
buena cosecha a partir de agosto.
El trigo y el maíz marcan la pauta
general del mercado del cereal, en
el caso del maíz el precio no pue-
den bajar demasiado porque esta-
mos justos en cuanto a los stocks
finales de campaña. Otro tema es
la imposibilidad de transportar
parte de los stocks de cereales. De
los stocks de trigo, por ejemplo,
una parte está en China, otra en
Australia y otra en América, con
los grandes costes de transporte
que estas distancias suponen. En
cuanto a la cebada, el año pasado
se hablaba de precio de coste para
esta –igual que para el trigo-, pero
este año la situación es diferente.
Un dato positivo es que este año se
han batido récords en cuanto al
número de hectáreas sembradas
de maíz, algo que puede favore-
cernos. La cosecha de soja, por
ejemplo, alcanzará un nuevo re-
cord a nivel mundial. Por eso creo
que la soja puede bajar.
Decía que se espera una mejor
coyuntura en el sector de las
materias primas para otoño… Marisa Montes
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Sí, para septiembre u octubre me-
jorará la situación, aunque estos
días ya hemos visto una bajada de
precios importante. Este año he-
mos tenido en plena cosecha pre-
cios caros, pero a partir de septiem-
bre los precios serán moderados,
justo lo contrario que ocurrió el año
pasado, cuando a partir de agosto
las ofertas subieron de precio.
Es que hacía tiempo que no se
vivía una situación tan delicada
como esta.
Pues en 2007 estábamos peor; fue
el primer año de mala cosecha a
nivel mundial, pero todo el mundo
tenía dinero y acceso al crédito y
por eso no hubo demasiados pro-
blemas. Ahora los precios están
como en aquel momento, pero no
hay dinero ni te lo dejan, y por eso
el sector lo está viviendo mucho
peor. En 2007 la situación no le
hizo tanto daño.
¿Cómo se puede compensar la
competencia del bajo coste de
los cereales en otros países?
No tenemos por qué competir con
ellos. Dependemos de ellos pero
también les vendemos. Es un jue-
go. Es verdad que tenemos cerea-
les caros, pero si no exportasen no
podríamos producir, porque Espa-
ña es un país deficitario en cerea-
les. Que venga género de fuera no
es malo; también importamos mu-
cha tecnología y no pasa nada.

«A partir de septiembre los precios de las materias
primas serán más moderados»


